

**ANALISIS PERAN BAZNAS KUDUS DALAM
MENGENTASKAN KEMISKINAN MELALUI ZAKAT,
INFAK, DAN SEDEKAH**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Manajemen Zakat Wakaf (MZW)**

**Siti Murdiah
NIM 1950310061**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI MANAJEMEN ZAKAT WAKAF
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngebulrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : SITI MURDIYAH
NIM : 1950310061
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Program Studi : Manajemen Zakat dan Wakaf
Judul : Analisis Peran BAZNAS Kabupaten Kudus Dalam Mengentaskan Kemiskinan Melalui Zakat, Infak, dan Sedekah

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 26 Oktober 2022 sampai dengan 14 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 14 Juni 2023

Suparwi, S/Pd.I., M.M.
NIP. 198809031033042016



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613

Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Siti Murdiyah
 NIM : 1950310061
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
 Prodi : Manajemen Zakat Wakaf
 Judul : Analisis Peran BAZNAS Kabupaten Kudus Dalam Mengentaskan Kemiskinan Melalui Zakat, Infak, dan Sedekah

Telah diujikan pada 05 Juli 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Muhaimin, M.H.I.</u> NIP. 19750620200501007 Penguji I	12-07-2023	
<u>Moh. Nurul Qomar, M.E.I.</u> NIP. 198403162018011001 Penguji II	12-07-2023	
<u>Eni Kusriani, S.E.I., M.E.</u> NID. 198506102012092017 Sekretaris Sidang	12-07-2023	
<u>Suparwi, S.Pd.I., M.M.</u> NIP. 19880903103304216 Dosen Pembimbing	14-07-2023	
<u>H. Wahibur Rokhman, SE., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam	14-07-2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Siti Murdiah, NIM. 1950310061 menyatakan bahwa sesungguhnya skripsi ini :

1. Semuanya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan,
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis oleh orang lain, kecuali materi yang terdapat dalam referensi yang menjadi rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidak benaran dalam pernyataan ini.

Kudus, 14 Juni 2023

Yang Menyatakan,



Siti Murdiah
NIM. 1950310061

MOTTO

Tebarlah manfaat walaupun sedikit, jadilah bermanfaat walau sedetik.

لَيْسَ الْمُؤْمِنُ الَّذِي يَشْبَعُ وَجَارُهُ جَائِعٌ إِلَى جَنْبِهِ

“Bukan termasuk orang mukmin, orang yang hidupnya kenyang sendirian sementara tetangganya hidup dalam kelaparan”



PERSEMBAHAN

Segala puji syukur yang tak terbatas selalu kepada Allah SWT, serta shalawat serta salam yang tucurahkan untuk baginda nabi agung Muhammad SAW, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Karya ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tuaku tercinta Bapak Saimin walaupun tidak bisa mendampingi sampai akhir perkuliahan dan Ibu Undari yang telah mendidik dengan kasih sayang, do'a, dan dukungan baik spiritual, moral, dan materi.
2. Untuk adikku Siti Muslimah dan Kakak Mustari yang mendengarkan keluh kesahku dan selalu memberi dukungan dan semangat selama ini.
3. Keluarga besarku saudara-saudaraku yang selalu memberi dukungan sepanjang waktu.
4. Dosen pembimbing skripsi Bapak Suparwi, S.Pd.I.,M.M. Terimakasih banyak atas bimbingan dan ilmunya yang selama ini membantu saya untuk menyelesaikan tugas skripsi ini.
5. Teman-teman Icha, Zunis, Silfi, Dina yang selama ini kebersamai baik suka maupun duka, tempat saling bercerita, dan tempat bertukar pendapat dalam mengerjakan skripsi. Selain itu yang berjasa Mbak Azza dan Yunita pada saat melakukan observasi dan wawancara dalam memperoleh data penelitian.
6. Teman-teman kelas MZW-B Angkatan 2019 Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah menuliskan cerita indah dan memberi pembelajaran dalam perjalanan perkuliahan.
7. Teman-teman KKN-IK Desa Puyoh yang memberi cerita menarik dan semua teman-teman yang berjasa dalam penyelesaian skripsi ini.

Kudus, 3 Juni 2023

Penulis

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ع awal	A' /a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/'a'	ع akhir	A/a	بِي	Bi
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	Abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	Rabb	عَالَمِي	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairi
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qadā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءٌ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūtah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah segala puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya. Sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan judul **“ANALISIS PERAN BAZNAS KUDUS DALAM MENGENTASKAN KEMISKINAN MELALUI ZAKAT, INFAK, SEDEKAH”**, sebagai salah satu syarat guna memperoleh gelar sarjana sastra satu (S1) bidang ekonomi di IAIN Kudus.

Sholawat serta salam semoga selalu tercurah pemimpin dan penutup para Nabi, Nabi Muhammad SAW beserta keluarga dan sahabat-sahabatnya yang telah menunjukkan jalan yang lurus dan diridhoi Allah SWT. Harapan dan hambatan semoga di hari kiamat nanti kita mendapatkan syafaatnya dan tergolong menjadi umatnya.

Proses penulisan skripsi ini tidak terlepas dari dukungan semua pihak. Dalam kesempatan kali ini penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada semua pihak baik secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan sumbangsuhnya baik dari dukungan moral, fisik, maupun spiritual. Bersedia memberikan kontribusi pikiran, bimbingan, saran, kritik, serta penyedia sarana dan prasarana dalam proses penyusunan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis ingin mengucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada yang terhormat.

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. Selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, S.E, M.Si., Ph.D. Selaku Dekan Fakultas Ekonomi Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Bapak Moh. Nurul Qomar, M.E.I. Selaku Ketua Program Studi Manajemen Zakat dan Wakaf Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
4. Bapak Suparwi, S.Pd.I.,M.M. Selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia mengorbankan waktu, pikiran dan tenaga untuk memberikan bimbingan. Saran dan kritik serta pengarahan proses penyusunan skripsi.

5. Kepala dan staf perpustakaan serta seluruh dosen Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus yang telah membantu menyediakan buku-buku yang digunakan sebagai referensi dalam penelitian skripsi ini.
6. Para Dosen dan Staf Pengajar di IAIN Kudus yang telah membekali ilmu pengetahuan, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. BAZNAS Kudus yang telah mengizinkan untuk melakukan penelitian sehingga dapat diperoleh data-data yang sangat berguna dalam penyusunan skripsi ini.
8. Kedua orang tuaku tercinta bapak Saimin dan Ibu Undari, yang tidak ada henti-hentinya memberikan kasih sayang, semangat, dukungan baik moral maupun materi serta mendoakan dalam kelancaran menyelesaikan gelar sarjana sastra satu.
9. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu yang telah membantu penyusunan skripsi ini.

Semoga semua pihak yang telah membantu penyusunan skripsi ini amal baiknya yang telah dilakukan untuk penulis mendapatkan balasan yang terbaik dari Allah SWT serta menjadikan amal tersebut menjadi amal ibadah. Tidak ada yang sempurna di dunia. Penulis menyadari bahwa penyusunan laporan ini masih jauh dari kesempurnaan. Akan tetapi, penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak, khususnya bagi penulis itu sendiri dan masyarakat serta pembaca pada umumnya.

Kudus, 3 Juni 2023

Penulis

Siti Murdiyah

NIM. 1950310061